

Hernstein, im Dezember 2004

## **Sehr geehrte Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger!**

In wenigen Tagen feiern wir wieder **Weihnachten** und anschließend begrüßen wir das Jahr 2005. Gönnen wir uns in der Adventzeit ein bisschen **Ruhe** und **Besinnung**, schauen wir mit **Freude** auf das zu Ende gehende Jahr zurück.

Zwei größere und notwendige Projekte konnten abgeschlossen werden - die Errichtung eines **Regenwasserkanales in Aigen** und die Regulierung des **Mandlingbaches** in Grillenberg. Zusätzlich sind etliche **Verbesserungen** der Regenwasserableitungen in unseren Ortschaften gebaut worden, sodass starke Regengüsse leichter und ohne Überflutungen abgeleitet werden können.

Der Gefahrenzonenplan betreffend Wildbachverbauung, der im Vorjahr aufgelegt wurde und etliche Unruhe verursacht hatte, ist zurückgestellt worden. Die Einwendungen der Gemeinde wurden zum Großteil angenommen. Dieser doch wichtige Plan wird nun in Zusammenarbeit des Landwirtschaftsministeriums, des Landes NÖ und der Gemeinde neu erstellt.

Die Arbeiten beim **Bauhof** sind vorangeschritten. Die Inneneinrichtungen mit dem Estrich und die Außengestaltung sind für das nächste Jahr vorgesehen.

Die Kameraden der FF Grillenberg arbeiten unter den Anleitungen von BI Karl Hubert beim **Zubau** ihres **FF- Hauses** sehr fleißig und genau. Bis zur Dacheindeckung sind die Arbeiten fortgeschritten.

In Neusiedl asphaltierte die Firma Straßenbau im Auftrag der Gemeinde die **Edelsee-** und die **Hügelgasse**. Die Straßenverwaltung Pottenstein baute zwischen „Hintersteindl“ und der Werkstatt Garherr in Hernstein einen Gehsteig. Das sichere Queren der Landesstraße wird in diesem Bereich dadurch gesteigert.

Die Veranstaltungen der Feuerwehren und der Vereine der Gemeinde waren wieder gelungen und gut besucht. Das Wetter spielte größtenteils mit.

Sehr stolz bin ich auf unseren ersten Olympiateilnehmer, **Christoph Soukup**, der den **15. Platz** in Athen „erradelte“. Bedingt durch seinen dichten „Trainings- und Rennkalender“ erfolgt die Gratulation der Gemeinde am 8. Jänner 2005 im Anschluss an den „Gaudivierkampf“.

Den Sportvereinen in Hernstein und Grillenberg gratuliere ich zu den großartigen Erfolgen im abgelaufenen Jahr. Sowohl im Tennis als auch im Stockschießen erreichten die Vereine hervorragende Ergebnisse.

Auf der Homepage, [www.hernstein.gv.at](http://www.hernstein.gv.at), informieren wir Sie laufend mit vielen Fotos über Veranstaltungen und andere wichtige Ereignisse in unserer Marktgemeinde. Ich freue mich, dass dieses neue Informationsmedium so häufig genutzt wird.

Der **Voranschlag 2005** wurde in der letzten Gemeinderatssitzung beschlossen. Er enthält im ordentlichen Haushalt Einnahmen und Ausgaben in der Höhe von € 1.283.900,--, im außerordentlichen € 624.000,--, Gesamtvoranschlag daher **€ 1.907.900--**. Das bedeutet eine geringfügige Erhöhung gegenüber dem Vorjahr.

Die größten Vorhaben des außerordentlichen Haushaltes 2005:

Fertigstellung des Bauhofes	€ 60.000,-
Renovierung des Kindergartengebäudes	€ 120.000,-
Straßenbau und Straßenbeleuchtung	€ 110.000,-
Renovierung Amtsgebäude Hernstein	€ 50.000,-
Zubau FF Haus in Grillenberg	€ 80.000,-
Grundkauf	€ 200.000,-

Erstmals wurde ein von allen an den FAG – Verhandlungen (=Finanzausgleich zwischen Bund, Länder und Gemeinden) beteiligten politischen Parteien unterschriebenes Paktum in Frage gestellt und verzögert. Die Einnahmen der Ertragsanteile – für uns der wichtigste Posten – konnte bis jetzt noch nicht fixiert werden. Ich hoffe auf eine Einigung der Parteien Österreichs. Eine diesbezügliche Resolution verschickte der Gemeinderat an alle entscheidenden politischen Vertreter.

Die **Landesstraße** von **Veitsau** nach **Kleinfeld** befindet sich in einem schlechten Zustand. Nach einer Besichtigung mit dem neuen Straßenbaudirektor für NÖ Süd nahm dieser die Reparatur der Landesstraße in das Programm für 2005. Ebenfalls wird der von vielen Aufgrabungen desolante Abschnitt der Landesstraße nach **Grillenberg** von der **Sportgasse** beginnend bis zum **Parkplatz GH Steyrer** neu asphaltiert.

Am 15. und 16. April 2005 finden im Rahmen der 2. **Triestingtalralley** 2 Sonderprüfungen in **Kleinfeld** statt. Alle Motorsportbegeisterten lade ich im Namen der Veranstalter herzlich ein. Nähere Information werden noch verteilt.

Die Landesregierung hat beschlossen, sozial bedürftigen NiederösterreicherInnen einen einmaligen Heizkostenzuschuss für die Heizperiode 2004/05 in der Höhe von € 50,- zu gewähren. Der Heizkostenzuschuss ist beim Gemeindeamt bis 30. April 2005 zu beantragen.

Die Bezirksstelle vom Roten Kreuz Berndorf / St. Veit und das Hilfswerk Triestingtal mit

seinem Obmann Franz Balber wünschen allen Bewohnern unserer Gemeinde ein frohes Weihnachtsfest sowie ein glückliches und gesundes neues Jahr.

Ich möchte mich als Bürgermeister für Ihr Interesse an der Weiterentwicklung unserer Gemeinde, sei es durch Vorschläge, Anfragen, Kritik, aktive Mitarbeit bei den diversen Vereinen und Feuerwehren, sowie durch Ihren Besuch der Veranstaltungen recht herzlich bedanken.

Abschließend wünsche ich Ihnen **gesegnete** und **besinnliche Weihnachten**, für das nächste Jahr alles **Gute, Glück, Gesundheit, Freude, Erfolg** und **Zufriedenheit** im privaten und beruflichen Bereich.

Ihr Bürgermeister

Leopold Nebel e.h.